
 

 

证券代码：300469                             证券简称：信息发展 

交信(浙江)信息发展股份有限公司投资者关系活动记录表 

 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研□分析师会议 

□媒体采访□业绩说明会 

□新闻发布会□路演活动 

□现场参观  

√其他业务交流会 

参与单位名称及

人员姓名 

新华资产、大家资产、人保养老、中信保诚、生命保险、华安农

业保险、华安财保、复星保德信保险、汇添富、鹏华基金、景顺

长城、嘉实基金、中信资管、新华基金、信达澳亚、国信资管、

交银理财、长城基金、南方基金、百嘉基金、民生加银、兴银理

财、金信基金、嘉合基金、安联基金、太平基金、山证基金、泰

信基金、富达基金、鸿道投资、混沌投资、宏道投资、红泰投资、 

共青城、亥顶云天、盘京投资、坤易投资、正圆投资、彤源投资、

鸿途私募基金、中信建投、华创证券、华泰证券、国泰海通、国

联民生等专业投资机构 

时间 2025 年 7 月 4 日 (周五) 下午 15：30~16:20 

地点 线上会议 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事长助理、交信北斗（海南）董事郑小龙 

2、信息发展副总裁、董事会秘书徐云蔚 

3、交信北斗（海南）常务副总经理王少章 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次交流会中提出的问题进行了回复： 

1、公司在做北斗的规模化应用，那么它也是有成本的，是

不是在增加这个重卡司机的负担，如何处理跟他们的矛盾问题？

实际落地过程当中，如何处理好跟北斗的一些服务商的竞争关

系？ 

公司开展北斗规模化应用的要求是不能增加企业负担，不能



 

 

破坏行业生态，要对整个行业要有所提升。公司的商业模式是终

转服，用风险减量和保险的业务增加行业的安全水平。 

公司的定位不是与北斗服务商竞争关系，而是深度融合的共

赢关系，共享北斗规模化推广行业数字化转型升级的红利。 

 

2、现在的这个北斗产业化规模化推广市场已经比较明朗了，

公司能否预计一下自己大概多少份额？ 

预估具体份额还是比较困难的，但是从已落地有效实施的情

况来看，公司的比重还是比较高的，从公司目前已签约的北斗服

务商来看，已聚焦覆盖天津、湖南、江苏、山东、河北、内蒙古

等主要区域超过 20 个省份，有能力在已覆盖的区域开展北斗规

模化应用。 

 

3、后期市场装机模式是否有变化(新卡车会做预装)?信息发

展可以参与到预装的环节吗?预装的设备需要按动态监管服务商

(信发的角色)的技术标准接入吗 ? 

公司在 2024 年已经与主机厂商开始了尝试性的合作，公司

与 2024 年重卡销售的头部企业开展了的合作。7 月份公司团队

基本组建完成，打通了与厂商系统的壁垒，公司后续会与更多的

主流厂商开展前装业务（预装）合作 

 

4、此次看到了交信北斗海南和河北省北斗导航公司的签约，

其中公众号中提到了关于北斗数据中心建设、北斗规模化应用等

重点项目的推进情况，这是否代表我司在河北省北斗规模化应用

有进一步的进展？ 

公司在河北地区的业务与相关合作伙伴取得了共识，将在下



 

 

一步进行脚踏实地的推广落地工作。 

 

5、公司 2024 年的 GBCM 系统大概接入量超过 20 万台，

公司 2025 年该业务目前的情况如何？ 

目前公司经营稳健，公司北斗规模化应用核心业务已超过过

往任何时候并且在持续发力，2025 年签约量、发货量均取得突

破性进展，北斗规模化应用的业务模式也在不断创新，尤其是在

头部大型整车厂、相关政策申报主体、大型保险公司、上规模的

北斗服务商等不同生态合作伙伴在不同区域的合作。 

 

6、公司 2025 年第一二季度整体的北斗设备的出货量大概是

多少，全年的一个业绩指引大概是怎么样的？ 

公司累计出货量超 40 万套，目前没有按季度具体拆分。从

已签约的业务量和北斗服务商合作情况来看，2025 年业绩会持

续改善。北斗规模化应用在终端业务方面的收入确认是按照 2-3

年服务期内逐期确认，保险公司在数据要素方面的业务也要在一

个保期内才能确认，目前还不能明确 2025 年能否盈利。为了股

东的权益和公司员工的价值，公司会持续改善经营，从业务量角

度来看单季度盈利会早于年度盈利的时间。 

 

7、公司在用户终端方面，2025 落地签约的数量大概有多

少？作为投资者而言，若跟踪终端数据，应该关注发货量、安装

量、发行量或者是其他的数据？ 

公司签约数量超百万套，还在积极拓展高质量的签约。终端

方面的收入是在服务期内逐期确收，北斗服务商等下游生态合作

伙伴付款后公司发货，由北斗服务商组织安装调试，然后接入公

司完全自主研发的 GBCM 系统。目前对业务统一考核口径为签



 

 

约量，发货量，发行（安装并回传数据，有一定延期）。 

 

8、公司是否帮忙计算一下，现在保险降赔的提成大概单车

多少？ 

一方面该类业务属于创新商业模式，另一方面不同区域的业

务质量也有所差异。公司在不同区域的业务质量有所差距，与不

同保险公司签署的提成比例也不一样，保险降赔对应实际降赔部

分的提成比例大概在 50%-80% 

 

9、公司与保险公司签署的相关协议或合同是与保险公司总

部签署还是和地方公司签署？ 

公司与保险公司总部签署战略框架合同，具体的项目落地是

与保险公司的区域级公司签约。 

 

10、公司从拿到订单到安装完成，时间周期有多久？ 

公司目前的订单要求，目标都是在 2025 年 12 月 31 日前完

成。公司将联合当地合作伙伴努力提前完成相关订单。 

11、保费收入是否会在半年报中体现？ 

关于数据要素资产入表事项，公司正在积极对接相关咨询机

构，但最终能否实现数据要素入表暂不确定，公司会与咨询机构、

审计机构争取资产入表。 

 

12、目前公司市值相对于2024年12月最高的市值有所下跌，

徐总对公司市值怎么看，公司经营方面是否出现了滑坡？ 

在北斗相关的上市公司中，公司属于专注于北斗规模化推广



 

 

和应用的标的。随着今年公司在北斗业务方面的业绩越来越好，

不断地改善和发展，相信公司的股价会做出修复，下半年会有好

的表现，公司会用更好的业绩回报股民，使股民觉得投入是值得

的。 

 

 

附件清单（如有）  

日期 2025-07-04 

 


